

ビリヤード普及の取り組みをご紹介します！

ビリヤードのスポーツとしての魅力や楽しさを
広く届けるために

- ・北陸ビリヤード連盟
 - ・富山県・石川県・福井県のビリヤード協会
 - ・北陸3県のビリヤード店舗
 - ・富山県・石川県・福井県のアマクラブ
- ではさまざまな普及活動を展開しています。

競技者向けの大会企画・運営に加え、地域社会と
の連携を深める取り組みとして、NPO団体や地域
のコミュニティと協力し、ビリヤード体験会を企
画・実施しています。

各県の取り組み事例についてご紹介します。



各県の取り組み事例



富山県

引きこもりや社会とうまく 繋がれない若者向け教室開講

「生きづらさを抱えている」子どもたちや若者
たちが、自分らしく生きていくお手伝いをして
いる「Ponteとやま」と富山県ビリヤード
協会の合同企画。

2024年7月に「REVOLVER砺波」で行われ、継
続的に開催されています。

富山県 不登校の子ども向け体験会

不登校の子どもとその家族が社会的に孤立し
ないように、親同士の横の繋がりを深めると
共に、子どもの居場所と学校外の学び場を作
ることを目的に活動されている「Switch」さ
んと富山県ビリヤード協会の合同企画。
2024年3月に「ビリヤードANTS」で行わ
れ、継続的に開催されています。





石川県 被災された中高生向け体験会

被災された中高生を中心とする10代が、それぞれのやりたいことをできる居場所「ユースのリビング」さんと「ビリヤードGET」のコラボ企画が2024年8月に「ビリヤードGET」で開催されました。

ビリヤードGETでは学生向けのイベント等を定期的で開催されています。

福井県 栗林達プロ(JPBA)レッスン

生涯スポーツ普及促進支援事業の位置付けで福井県出身のトッププロ 栗林達プロを講師としてお迎えしました。

参加者はレッスンを受けたり、お悩みを相談したり、それぞれが栗林プロと楽しい時間を過ごしました。

「ビリヤードキャロム」で開催されました。



福井県 親子でワイワイビリヤード

「BostonClub」では、親子向けビリヤード体験イベントを開催。

ブリッジやフォームの作り方、撞き方といった基本的な内容をレクチャーして、親子でビリヤードと触れ合う時間となりました。

アマクラブ 出場してみたい大会 プロとペアマッチ&レッスン

大会に出たことない初級者やしばらく大会から離れている人が「出場してみたい大会」をコンセプトに、北陸アマクラブが大会企画。参加者全員対象となる抽選会や敗者復活制度、JPBAプロ2名によるペアマッチ&ミニレッスンなど試合の勝敗以外にも楽しめるイベントを目指しました。





富山 キッズへの普及活動

富山県総合体育センターに常設しているビリヤードテーブルを使って、県のスポーツイベントに合わせて小中学生を対象としたビリヤード無料体験を行なっています。毎年5回程度開催。2024年10月のイベントには96名ものキッズが参加してくれました。

日本のプロ大会である34,35回北陸オープン開催時にも親子で参加できるビリヤード体験スペースとして「NBA親子でキッズビリヤード」が設けられました。

多くの小中学生とその親御さんに参加いただきプロ講師からのアドバイスを受けながらビリヤードと触れ合いました。



富山県 超初心者から参加できる 石川県 アマチュアリーグ

アマチュアビリヤードリーグ「JPA」は、各ビリヤード店舗で立ち上げたチームがホーム&アウエーで戦い、北陸→関西と勝ち上がり上位チームとなった場合、アメリカのラスベガスで行われる世界最大のトーナメントに日本代表として参加することができます！

各チームはチーム全体でのレベル制限が決められており、超初心者から上級者までバランスよくメンバー集めてチームづくりすることが求められます。

試合中に上級者からアドバイスを求めることができ、初心者にも優しいルールとなっています。JPAをきっかけに競技ビリヤードをはじめ方も少なくありません。

